

# Editorial N° 18

Qué temas van a formar parte de un número de la revista es una cuestión que tiene algo de azaroso. Los autores de los artículos hacen llegar sus colaboraciones a nuestro equipo de trabajo y a medida que van culminando los procesos de evaluación y corrección, el número va tomando forma. También, en nuestra región ocurren eventos que nos parece interesante compartir con nuestros lectores, y esta sincronía también colabora con la constitución de cada número. En este número, desde la perspectiva de los estudios de la naturaleza contamos con dos artículos, uno que desde lo microscópico que nos cuenta la forma en que las levaduras que viven en lagos de aguas transparentes logran protegerse de los rayos UV, y otro desde lo macroscópico en el que los paleontólogos nos relatan nuevos hallazgos de dinosaurios megarraptors en Patagonia y describen su forma y costumbres a través de las características de sus huesos fosilizados. En un ángulo completamente distinto, relacionado con el uso de los recursos, un artículo nos enseña cómo ahorrar energía usando construcciones térmicamente eficientes, y demuestra que el ahorro en energía, y en dinero que supone construir de esa manera, en poco tiempo supera la inversión que significa, y otro es una entrevista a Zulema Morales quien formó y dirige la Asociación de Recicladores Bariloche que en este año cumplió 10 años. Esta barilochense, con una fortaleza envidiable, nos relata en qué consiste el trabajo de la asociación, su experiencia, los obstáculos con los que se encontraron, y sobre la necesidad de crear conciencia en la población acerca de la creación de residuos, de lo que significa como problema ambiental y de cómo la forma en que nos portamos al respecto repercute en el medio, en la salud de muchos y en el trabajo de la ARB. Una invitada especial, profesora de la Universidad Autónoma de Madrid, que trabaja en colaboración con grupos de investigación locales, reflexiona acerca de las maneras de enseñar y aprender en la universidad y de por qué nos cuesta tanto cambiarlas. En este número, dos temas quizás controversiales forman parte de nuestras páginas. Por una parte, en nuestra sección *Desde la Patagonia*, presentamos un dossier dedicado a los usos medicinales y la perspectiva legal del uso de cannabis, donde dos profesionales de la salud y un juez penal ofrecen su punto de vista al respecto. El otro, un ensayo relacionado con la problemática de la explotación de los recursos naturales en América Latina, abre el debate sobre el uso de los recursos naturales desde una perspectiva política que se distingue del contexto neoliberal regional y mundial. Como siempre, ofrecemos una reseña bibliográfica, y en este caso, en concordancia con el uso de los recursos, comentamos un libro relacionado con el compostaje de residuos. Nuestra acostumbrada sección de arte se dedica a conocer la obra de Mario Tondato, cineasta y documentalista patagónico. Cada nuevo número de la revista resulta un desafío, pero también una oportunidad, tanto de contar lo que se hace, como de ofrecer información que podría ser útil ante la necesidad de tomar posicionamientos en temas que hoy son parte del debate público.